

El Sindicato de la FOBA de Puerto Cortés llama a la unidad a los trabajadores afiliados a FETRABA y RERUM NOVARUM

Consecuente con su posición de luchar por defender a los trabajadores de la explotación a que los tiene sometidos la Compañía Bananera, el Sindicato de la FOBA con sede en Puerto Cortés, aprovechó la concentración del Primero de Mayo en esa localidad para dirigir a los trabajadores afiliados a los sindicatos de la FETRABA y de la Rerum Novarum un amplio mensaje unitario en los siguientes términos:

"A los trabajadores de Puerto Cortés afiliados a la Rerum Novarum A los trabajadores de Palmar afiliados a la Fetraba:

Los trabajadores reunidos en Puerto Cortés, con motivo de este día Internacional del Trabajo, los saludamos y los instamos fraternalmente a unirse con nosotros en la lucha por nuestras reivindicaciones. Los problemas de los trabajadores afiliados a la FOBA, son los mismos problemas de ustedes y de los no organizados, son pues problemas comunes, que pueden tener soluciones justas, si todos nos unimos sin sectarismos y al margen de las cuestiones políticas. No es desconocido para todos que la división solamente favorece los intereses de la Compañía y por tanto ella fomenta esa división. Nosotros trabajadores no debemos dividirnos; nuestro deber es unirnos por encima de todo para luchar con eficacia por el mejoramiento de nuestras condiciones de vida y de trabajo.

Por los trabajadores reunidos,

Justo Coronado Coronado

Srio. General del Sindicato de Trabajadores de la Industria del Banano y Similares de Puerto Cortés."

La Escuela de Finca Laurel sigue cerrada por falta de Maestro

Aunque parezca mentira la escuela de Finca Laurel, que es el centro administrativo de la Chiriquí Land Co en Puerto González Víquez, y la principal finca de esa región, la escuela primaria se encuentra cerrada por falta de maestro. Los padres de familia se encuentran indignados porque saben que eso depende de la misma Compañía y que si ésta no pone al maestro, que ella misma lo paga, es porque no quiere hacerlo. Por lo que se ve, a esta empresa imperialista no le importa nada que los hijos de los trabajadores bananeros que le proporcionan sus enormes ganancias con su trabajo reciban por lo menos la educación primaria.

FOBA PIDE LIBERTAD PARA VARIOS LIDERES SINDICALES ENCARCELADOS

Con motivo del Primero de Mayo, la FOBA envió a los Presidentes de Colombia, Guatemala, Chile, Perú, Venezuela, Cuba y Honduras el siguiente mensaje:

REPUBLICA DE COSTA RICA.

Gófito, Primero de Mayo de 1956
Presidentes de las Repúblicas de Colombia, Guatemala, Chile, Perú, Venezuela, Cuba y Honduras.

Señores.

Honorables Señores Presidentes:

Hoy Primero de Mayo, los trabajadores de la Zona Bananera en la Sección de Gófito, protestamos enérgicamente contra la persecución que se sigue en todos estos países contra los dirigentes sindicales, contra los defensores de la PAZ y de la soberanía de las naciones latinoamericanas.

En nombre de los Derechos Humanos proclamados por las Naciones Unidas, reclamamos la libertad de todos estos prisioneros, hombres dignos de América que tienen derecho a vivir en PAZ y en libertad completa.

Por la Asamblea,

José MELENDEZ IBARRA

Srio. Gral. de la Federación Nacional de Obreros Bananeros y Anexos
F. O. B. A.

—O—

San José, Costa Rica, Mayo 7 de 1956

Señor
Presidente de la República de Chile,
Coronel Carlos Ibáñez.
Santiago.

Señor Presidente:

En nombre de la "democracia de los Países libres de América", se persigue, se encarcela, se tortura, se secuestra en campos de concentración, se asesina y se asaltan las casas y los locales del pueblo que lucha patrióticamente por la independencia de su país. Estos hechos están sucediendo en Chile, pues así lo informa la prensa. Se persigue y se tiene en campos de concentración a los mejores hijos de la hermana República de Chile: Clotario Blest, Juan Vargas Puebla y otros y en los últimos días su gobierno clausuró el local de la CUT y se incautó sus bienes constituyendo un nuevo y brutal ataque contra los derechos sindicales de

los trabajadores chilenos. La Confederación General de Trabajadores Costarricenses en nombre de los miles de trabajadores afiliados, protesta enérgicamente ante su Gobierno por el acto ilegal y fascista cometido por su gobierno y al mismo tiempo reclama la anulación de la medida y la consecuente devolución de los bienes de la CUT.

Aprovechamos la presente para pedirle que ponga en libertad a todos los dirigentes obreros presos en los campos de concentración y que sean destruidos para bien de todos los chilenos, los campos de concentración y que se restablezcan los derechos democráticos y sindicales de la clase trabajadora.

Por la Confederación General de Trabajadores Costarricenses,

GONZALO SIERRA CANTILLO
Secretario General.

Fué peor el remedio que la enfermedad

Ante la demanda de los trabajadores de que la Bananera reparara las casas para que eliminara la entrada del humo de las cocinas a las habitaciones, la empresa empezó a efectuar las reparaciones. Pero por lo visto resultó peor el remedio que la enfermedad: cuando llueve con viento el agua se mete, el agua que corre de las cocinas no tiene salida porque fueron eliminados los cabos viejos y se están formando charcos insalubres. Así es que se eliminó el humo de las cocinas, pero se empeoró en cuanto a la higiene y salud de los habitantes de las casas de la Bananera.

Está aún sin reparar casa dañada por las inundaciones de Oct.

Ya lo habíamos informado, pero lo volvemos a informar porque el caso lo amerita. La casa de la familia Méndez, de Finca 3, sufrió serios daños causados por las inundaciones de octubre de 1955. Las dos cocinas quedaron sin puertas y hasta la fecha no ha habido manera de que la Bananera las mande a reponer. Así trata la Compañía a sus trabajadores.